
Burgdorf, 04.01.2022 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Otze der Stadt Burgdorf am 18.11.2021 in der Sporthalle 

der Grundschule Otze, Heeg 17, 31303 Burgdorf-Otze 

 

19.WP/OR Otze/001  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:00 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil:  Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  20:15 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:   Uhr  

 

 

 

 

Anwesend: Ortsbürgermeister 

  Meyer, Andreas  

Bürgermeister 

  Pollehn, Armin  

Ortsratsmitglied/er 

  Buchholz, Gustav Adolf  

  Kanthak, Stephan  

  Peisker, Niklas  

  Raguse, Otto  

Beratende/s Mitglied/er 

  Höfner, Joachim  

Gast/Gäste 

  Goldbach, Arnim  

Verwaltung 

  Debes, Ulrike  
 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

1. Sitzungsleitung durch das an Lebensjahren älteste und zur Leitung der Sitzung 

bereite Ortsratsmitglied 

Vorlage: M 2021 0039 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

   

3. Ehrung für langjähriges kommunalpolitisches Engagement und Verabschiedung von 

Ortsratsmitgliedern 

   

4. Pflichtenbelehrung und Verpflichtung der Ortsratsmitglieder durch den bisherigen 

Ortsbürgermeister 

Vorlage: M 2021 0040 
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5. Wahl der Ortsbürgermeisterin / des Ortsbürgermeisters 

Vorlage: BV 2021 0041 

   

6. Feststellung der Tagesordnung 

   

7. Wahl der stellvertretenden Ortsbürgermeisterin / des stellvertretenden Ortsbür-

germeisters 

Vorlage: BV 2021 0042 

   

8. Pflichtenbelehrung und Verpflichtung durch die oder den neue/n Ortsbürgermeis-

ter/in bzw. durch die oder den stellv. neue/n Ortsbürgermeister/in 

Bezugsvorlage M 2021 0040 

   

9. Feststellung der im Ortsrat vertretenen Fraktionen und Gruppe 

Vorlage: M 2021 0043 

   

10. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

   

10.1. Bericht BIOS e.V. 

   

11. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

11.1. Verlängerung der Bahnsteige in Ehlershausen  

Bezug: M 2020 1387 und M 2020 1387/1 

Vorlage: M 2020 1387/2 

   

11.2. Ebenerdige Bahnübergänge in Burgdorf 

Vorlage: M 2020 1327/3 

   

11.3. Beisetzungen auf Stadtteilfriedhöfen: Berichterstattung über die Ausnahmen gem. 

der Richtlinie 

Vorlage: M 2021 1744 

   

11.4. Standortsuche für Mobilfunkmasten im Burgdorfer Holz und im Otzer Bruch 

Vorlage: M 2021 1759 

   

11.5. Projektmanagement: Berichte Projektmanagement per 3. Quartal 2021 

Vorlage: M 2021 1765 

   

11.6. Einladung zur digitalen Auftaktveranstaltung der neuen LEADER-Region "Aue-

Wulbeck" am 24.11.2021.  

Bezugsvorlage: BV 2021 1669 

Vorlage: M 2021 0052 

   

12. Die Verwaltung wird gebeten in bestimmten Bereichen der Gemarkung Abfallbehäl-

ter bzw. sog. "Hundetoiletten" aufzustellen, Antrag gem. Geschäftsordnung von 

Herrn Rene Arand vom 26.08.2021 

Vorlage: A 2021 1738 

   

13. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

13.1. Sachstand zum Flächenerwerb am Feuerwehrhaus Otze 

Vorlage: F 2021 0053 

   

14. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 



- 3 - 

  

Öffentlicher Teil 

 1. Sitzungsleitung durch das an Lebensjahren älteste und zur Leitung der 

Sitzung bereite Ortsratsmitglied 

Vorlage: M 2021 0039 
  

  

Herr Raguse teilte mit, dass die Sitzungsleitung - einschließlich der Leitung 

der Wahl der neuen Ortsbürgermeisterin / des neuen Ortsbürgermeisters – 

der / dem ältesten anwesenden und hierzu bereiten Ortsratsmitglied obliegt. 

Mit der Wahl der Ortsbürgermeisterin / des Ortsbürgermeisters geht die Sit-

zungsleitung auf diese / diesen über. Im Vorfeld wurden die Gespräche sei-

tens der Verwaltung aufgenommen und er habe sich bereit erklärt, die Sit-

zungsleitung zu übernehmen. 

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Raguse begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Einwohnerfra-

gestunde. 

 

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.  

 

  

  

 2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
  

  

Herr Raguse eröffnete die konstituierende Sitzung und stellte bei form- und 

fristgerechter Ladung die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

 3. Ehrung für langjähriges kommunalpolitisches Engagement und Verab-

schiedung von Ortsratsmitgliedern 
  

  

Herr Pollehn sprach dem ausgeschiedenen Ortsratsmitglied Frau Petrusjanz 

im Namen des Rates und der Verwaltung der Stadt Burgdorf für die zum 

Wohle der Ortschaft Otze geleistete Arbeit Dank und Anerkennung aus und 

überreichte ihr eine Urkunde, ein Präsent und einen Blumenstrauß. 

 

Auch Herr Peisker und Herr Meyer bedankten sich im Namen des Ortsra-

tes Otze für das langjährige Engagement von Frau Petrusjanz für die Ort-

schaft Otze und überreichten ihr Präsente. 

 

Frau Petrusjanz bedankte sich für das ihr entgegengebrachte Vertrauen 

und dankte allen für die stets gute Zusammenarbeit. 

 

 

 4. Pflichtenbelehrung und Verpflichtung der Ortsratsmitglieder durch den 

bisherigen Ortsbürgermeister 

Vorlage: M 2021 0040 
  

  

Herr Meyer belehrte die Ortsratsmitglieder über ihre Pflichten und verpflich-

tete sie, ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen zu erfüllen und 

die Gesetze zu beachten. 
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 5. Wahl der Ortsbürgermeisterin / des Ortsbürgermeisters 

Vorlage: BV 2021 0041 
  

  

Herr Raguse bat um die Abgabe von Wahlvorschlägen. Herr Buchholz schlug 

Herrn Meyer vor. Da nur eine Person zur Wahl stand, wurde durch Handzeichen 

gewählt. 

 

 

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden 

 

 

Beschluss: 

 

Zum Ortsbürgermeister wird Herr Andreas Meyer gewählt. 

 

Auf Nachfrage nahm dieser die Wahl an. 

 

Herr Meyer übernahm sodann die Sitzungsleitung. 

 

 

 

 6. Feststellung der Tagesordnung 
  

  

Der Tagesordnungspunkt 11.5 – Projektmanagement per 3. Quartal 2021 - 

wird abgesetzt. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird in der vorangestellten Form genehmigt. 

 

 

 

 7. Wahl der stellvertretenden Ortsbürgermeisterin / des stellvertretenden 

Ortsbürgermeisters 

Vorlage: BV 2021 0042 
  

  

Herr Meyer bat um die Abgabe von Wahlvorschlägen. Herr Peisker schlug 

Herrn Raguse vor. 

 

Da alle Ortsratsmitglieder einverstanden waren, wurde durch Handzeichen ge-

wählt. 

 

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden  

 

Beschluss: 

 

Zum stellvertretenden Ortsbürgermeister wird Herr Otto Raguse ge-

wählt. 

 

Auf Nachfrage nahm dieser die Wahl an. 
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 8. Pflichtenbelehrung und Verpflichtung durch die oder den neue/n Orts-

bürgermeister/in bzw. durch die oder den stellv. neue/n Ortsbürger-

meister/in 

Bezugsvorlage M 2021 0040 
  

  

Herr Raguse belehrte den Ortsbürgermeister Herrn Meyer über seine Pflich-

ten und verpflichtete ihn, seine Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen 

zu erfüllen und die Gesetze zu beachten. 

 

 

 9. Feststellung der im Ortsrat vertretenen Fraktionen und Gruppe 

Vorlage: M 2021 0043 
  

  

Herr Meyer teilte mit, dass die CDU-Fraktion des Ortsrates Otze aus Herrn 

Gustav Adolf Buchholz, Herrn Andreas Meyer sowie Herrn Joachim Höfner als 

beratendem Mitglied bestehe. 

 

Nachtrag: 

Herr Meyer teilte für die CDU- Fraktion als Fraktionsvorsitzenden Andreas 

Meyer und als Stellvertretung Gustav-Adolf Buchholz mit. 

 

 

 10. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

  

Herr Meyer teilte folgendes mit:  

 Das Protokoll der letzten Sitzung vom 23.09. sei noch nicht fertig. 

Darin habe man einige Nachfragen an die Verwaltung gestellt, u.a. 

Turnhallenneubau, Grünpflege, Baumpflanzungen etc. Diese Fragen 

stünden noch aus, bemängelte er. 

 Es wurde um Mitteilung gebeten, zu wann der Leitfaden (bzgl. des Ter-

mins in Sachen Mäharbeiten mit Vertretern vom Tiefbau und Gärtner-

bauhof) übersendet werde. 

Antwort über das Protokoll der Abteilung Tiefbau: 

Die Aufstellung des Pflegestandards befindet sich derzeit in der internen 

Abstimmung und wird danach zeitnah per Email den Ortsbürgermeistern 

und Ortsvorstehern zur Verfügung gestellt. 

 Über Spendengelder seien Geschwindigkeitsmessgeräte mit internen 

Speichern finanziert worden. Diese würden demnächst aufgestellt. 

 Am 12.11.2021 habe die Kaninchenzuchtausstellung stattgefunden. 

 Am 14.11.202 habe man wieder den Volkstrauertag begehen können. 

 Am 17.11.2021 haben eine Begehung mit Vertretern der Stadtverwal-

tung und der Region stattgefunden. Die Brücke (Verbindung zweier 

Wanderwege) sei nicht fachgerecht umgesetzt worden und solle entfernt 

werden. Auch ein mit Mineralgemisch angelegter Weg habe Moorboden 

versiegelt, sodass eine Ausgleichsfläche nötig sei. Der Weg werde gut 

angenommen. Für die Ortschaft sei dies schade, aber er habe die Hoff-

nung, der Weg könne bestehen bleiben.  

 Es habe ein Treffen mit der Transdev GmbH stattgefunden. Das Unter-

nehmen habe sich vorgestellt und eine Präsentation des Unternehmens 

liege vor. Nach gegebener Zeit werde man ein nochmaliges Treffen an-

streben. Herr Pollehn fügte hinzu, dass auch er ein Treffen mit Vertre-

tern der Transdev geführt habe. Der Kunde stehe bei der Firma Transdev 

im Vordergrund. Der Probebetrieb werde Mitte Dezember starten. 

 Am 17.12.2021 finde eine gemeinsame Sitzung des Ortsrates mit dem 

A-USB statt. Thema sei Windenergie. 
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 10.1. Bericht BIOS e.V. 
  

  

Herr Goldbach, Vertreter der BIOS Otze e.V., begrüßte den neu zusam-

mengekommenen Ortsrat. Er gab einen kurzen Rückblick auf vergangene 

Aktionen und wies darauf hin, dass man seitens BIOS nach der Bundestags-

wahl bereits Kontakt zu den neuen Abgeordneten gesucht habe.  

Im September 2020 habe abermals eine Zähl- und Messaktion stattgefun-

den. 202 Züge seien in 24 Stunden durch Otze gefahren. Lärmminderungen 

seien jedoch nicht in dem Maße eingetreten, wie man gehofft habe. Viele 

Mischzüge (laute sowie leise Waggons) seien unterwegs. Durch neue Züge 

der Transdev GmbH erhoffe man sich zudem eine Entlastung. Sorgen bereite 

jedoch weiterhin der überörtliche Schienenverkehr Hamburg / Hannover / 

Bielefeld. Er sehe die Gefahr einer Y-Trasse durch die „Hintertür“.  

 

 

 11. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

 

 11.1. Verlängerung der Bahnsteige in Ehlershausen  

Bezug: M 2020 1387 und M 2020 1387/1 

Vorlage: M 2020 1387/2 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.  

 

 

 11.2. Ebenerdige Bahnübergänge in Burgdorf 

Vorlage: M 2020 1327/3 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.  

 

 

 11.3. Beisetzungen auf Stadtteilfriedhöfen: Berichterstattung über die Aus-

nahmen gem. der Richtlinie 

Vorlage: M 2021 1744 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.  

 

 

 11.4. Standortsuche für Mobilfunkmasten im Burgdorfer Holz und im Otzer 

Bruch 

Vorlage: M 2021 1759 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.  

 

 

 11.5. Projektmanagement: Berichte Projektmanagement per 3. Quartal 2021 

Vorlage: M 2021 1765 
  

  

abgesetzt 

 

 

 



- 7 - 

 11.6. Einladung zur digitalen Auftaktveranstaltung der neuen LEADER-Region 

"Aue-Wulbeck" am 24.11.2021.  

Bezugsvorlage: BV 2021 1669 

Vorlage: M 2021 0052 
  

  

 

Herr Pollehn teilte mit, dass am 24.11.2021 eine Auftaktveranstaltung (als 

Videokonferenz) zum Thema „Die Region Aue-Wulbeck auf dem Weg zum 

Leader“ stattfinden werde. Es handele sich hierbei um eine Vereinigung der 

Städte Burgdorf, Burgwedel, Lehrte und der Gemeinde Isernhagen als Lea-

der-Region für EU-Förderprojekte. Interessierte Bürgerinnen und Bürger 

seien herzlich eingeladen, sich daran zu beteiligen. 

 

 

 12. Die Verwaltung wird gebeten in bestimmten Bereichen der Gemarkung 

Abfallbehälter bzw. sog. "Hundetoiletten" aufzustellen, Antrag gem. 

Geschäftsordnung von Herrn Rene Arand vom 26.08.2021 

Vorlage: A 2021 1738 
  

  

Herr Raguse teilte mit, dass in Otze unbedingt etwas passieren müsse. Er 

habe die Erfahrung gemacht, dass Hundehalter die Hinterlassenschaften ih-

rer Hunde selten entfernen würden. Er fragte nach, ob die Möglichkeit be-

stünde, Burgdorfer Hundehalter anzuschreiben und somit Informationen zu 

streuen. Diese Informationen könnten u.a. beinhalten, dass es eine Ord-

nungswidrigkeit darstelle, Hundekot nicht zu beseitigen. Man solle daran 

appellieren, dass die Hinterlassenschaften entfernt und entsorgt werden soll-

ten, ggfs. könne dies auch über den Restmüll erfolgen. 

 

Herr Pollehn bestätigte, dass Sponsoren für sog. „Hundetoiletten“ hilfreich 

wären.  

 

Herr Buchholz wandte ein, dass aufgrund der Kosten im Stadtgebiet diese 

Hundetoiletten oftmals zurückgebaut wurden.  

 

Herr Meyer unterbreitete den Vorschlag, dass die AG Dorf in Eigeninitiative 

an einem Testort eine sogenannte Hundetoilette aufbaue. 

 

Antwort der Abteilung für Stadtplanung und Umwelt 

Es ist nicht möglich die Hundehalter gezielt anzuschreiben, da die Adressen durch 
das Steuergeheimnis geschützt sind. 
Die Verwaltung begrüßt, dass die Dorf AG beabsichtigt, eine eigene Hunde-

toilette aufzustellen und zu unterhalten. Zu gegebenem Zeitpunkt sollte eine 

formlose Vereinbarung zwischen der Stadt Burgdorf und der Dorf AG getrof-

fen werden, die sicherstellt, dass für die Stadt Burgdorf keine Verpflichtun-

gen entstehen. 

 

 

Beschluss: 

 

Der Ortsrat lehnte den Antrag bei einer Enthaltung mehrheitlich ab. 

Die AG Dorf habe sich bereit erklärt, eine Hundetoilette zu finanzie-

ren, sodass diese an einem strategischen Punkt in Otze aufgestellt 

werden könne. Die Ergebnisse wolle man abwarten. 
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 13. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

 13.1. Sachstand zum Flächenerwerb am Feuerwehrhaus Otze 

Vorlage: F 2021 0053 
  

  

Herr Meyer berichtete bzgl. Sachstand zum Flächenerwerb am Feuerwehr-

haus Otze. Ein neues Feuerwehrhaus werde hohe Kosten hervorrufen.  

 

Herr Raguse bestätigte, dass die Substanz des Gebäudes gut sei. 

 

Herr Meyer befürwortete, dass die Anfrage sowie das Antwortschreiben in 

den Feuerwehrausschuss überleitet wurde.  

 

 

 14. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

Herr Raguse beklagte, dass sich an der Aue (Schaperbrücke zwischen Teich 

und Aue) eine illegale Müllhalde befinde (Hüllen von Kupferkabeln). 

 
Antwort der Abteilung Stadtplanung und Umwelt über das Protokoll: 

Die Stelle wird kontrolliert, ggf. werden weitere Schritte eingeleitet.  

 

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Meyer eröffnete erneut die Einwohnerfragestunde. 

 

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt.  

 

  

 

 

  

  

  

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Bürgermeister Ortsbürgermeister Protokollführerin 
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